



Koblenz – Magnet am Deutschen Eck:
Die Stadt zum Bleiben.

Unterrichtungsvorlage

Vorlage-Nr.:	UV/0228/2016		Datum:	23.09.2016			
Kulturdezernentin							
Verfasser:	44-Musikschule	Az:	44./Lö./Kl.				
Gremienweg:							
07.10.2016	Ausschuss für Kultur und Hochschulfragen	<input type="checkbox"/>	einstimmig	<input type="checkbox"/>	mehrheitlich	<input type="checkbox"/>	ohne BE
		<input type="checkbox"/>	abgelehnt	<input type="checkbox"/>	Kenntnis	<input type="checkbox"/>	abgesetzt
		<input type="checkbox"/>	verwiesen	<input type="checkbox"/>	vertagt	<input type="checkbox"/>	geändert
	TOP öffentlich	<input type="checkbox"/>	Enthaltungen	<input type="checkbox"/>	Gegenstimmen		
Betreff:	Umbenennung der Musikschule der Stadt Koblenz						

Unterrichtung:

Der Antrag der CDU-Ratsfraktion vom 17.03.2016 auf Umbenennung der Musikschule der Stadt Koblenz wurde vom Stadtrat zur Kenntnis genommen. Die Verwaltung ist beauftragt, die Thematik weiter auszuarbeiten und die Ergebnisse dem Ausschuss für Kultur und Hochschulfragen vorzustellen.

Die Musikschule hat am 27.04.2016 eine außerordentliche Gesamtkonferenz mit allen Lehrkräften, Mitarbeitern und Mitarbeiterinnen unter Beteiligung der Kulturdezernentin Frau Dr. Theis-Scholz ausgerichtet. Dabei wurden seitens der Kulturdezernentin und der Schulleitung nochmals die Beweggründe, die für eine Umbenennung sprechen, ausführlich vorgestellt und die positiven Effekte der Namensänderung unterstrichen. Die anschließend geführte konstruktive Diskussion sowie die nachfolgende Abstimmung ergaben sodann eine deutliche Mehrheit der Anwesenden für die Namensänderung.

Auch die schriftlichen Rückmeldungen derjenigen Kollegen und Kolleginnen, die nicht an der Konferenz teilnehmen konnten, unterstützen größtenteils die angestrebte Umbenennung.

Hinsichtlich des neuen Namens für die Musikschule wurden unterschiedliche Vorschläge diskutiert. Die Bezeichnungen „Mittelrheinische Musikschule“ und „Musikschule und Konservatorium der Stadt Koblenz“ fanden die überwiegende Zustimmung der Teilnehmer.

Eine Abstimmung über die Namensgebung fand nicht statt.

Der Personalrat, der Förderverein sowie die Elternvertretung der Musikschule äußern sich sowohl kritisch abwägend und positiv zur Umbenennung.

Am 09.06.2016 hat sich die Fachbereichsleiterkonferenz der Musikschule eingehend mit der Frage der Umbenennung befasst. Die beteiligten Fachbereiche unterstützen grundsätzlich eine Umbenennung. Hinsichtlich der Namensgebung wurden verschiedene Anregungen geäußert, über die in den kommenden Fachkonferenzen weiter beraten werden soll.

Einer geplanten Findungskommission, die Vorschläge zur Namensgebung erarbeiten wird, sollen u.a. auch Fachleute aus den Bereichen Marketing und Musikgeschichte angehören.

Die Musikschule wird den Ausschuss auftragsgemäß über die Ergebnisse aller nachfolgenden Arbeitsschritte unterrichten.

Historie:

- Antrag der CDU-Ratsfraktion für die Sitzung des Stadtrates am 17.03.2016 über die Umbenennung der Musikschule, Kenntnisnahme des Stadtrats und Auftrag an die Verwaltung die Thematik aufzuarbeiten und Ergebnisse dem Ausschuss für Kultur und Hochschulfragen zu präsentieren
- Stellungnahme der Musikschule zu diesem Antrag
- Sitzung des Ausschusses für Kultur und Hochschulfragen am 07.04.2016, Niederschrift zu Punkt 8 „Verschiedenes“
- Abstimmungsgespräche innerhalb der Musikschule mit den einzelnen Fachbereichen, der Fachbereichsleiterkonferenz, dem Personalrat, der Elternvertretung und dem Freundeskreis der Musikschule
- Gesamtkonferenz der Musikschule der Stadt Koblenz am 27.04.2016
- Unterrichtung (UV/0132/2016) des Ausschusses für Kultur und Hochschulfragen (Sitzung am 21.06.2016)
- Fachbereichsleiterkonferenz der Musikschule am 09.06.2016